

La obra de España en Africa

La toma del Gurugú, la rendición de los moros en súplica de paz, y a todas horas telegramas como el de ayer, en el que se nos comunica la reconquista de Zeluán, han confortado los espíritus, levantado los ánimos, hecho vibrar las notas de la alegría en los hidalgos pechos españoles.

España ha lavado la afrenta, salvado su honor, más orgullosa que nunca, con el noble orgullo de los pueblos heroicos. España ha vuelto a salvaguardar su independencia. España puede mostrarse altiva, haciendo honor a su historia, ante el concierto de las naciones que en las horas amargas la contemplaban con impaciente curiosidad y avidez.

Sin embargo, en estos días de júbilo, de confortadora nacional alegría, descontento ya el éxito más terminante y completo sobre nuestra zona de protectorado en Marruecos, es precisamente cuando España, soñando la nativa generosidad de sus hijos, debe obrar con mayor ecuanimidad, tacto y previsión.

Si no se quiere que lo de Anual se repita dentro de uno o dos años, cuando quiera, en el momento más inesperado, España tiene que adoptar medidas de previsión, mirando certeramente el porvenir.

En orden a este fin, y sobre todo en orden a la misión cristianamente civilizadora de nuestra raza, dos factores esenciales han de tenerse en cuenta. Si por el uno tenemos que garantizar las conquistas territoriales, los triunfos guerreros de nuestro heroico ejército, por el otro, singularmente, tenemos que ganar las almas de los infieles para nuestro Cristo, raíz la más profunda de una paz duradera, justa y cristiana.

De tener es que España, tocada de la generosidad que irradiaba de la victoria, se olvide en los tratos de paz, de la peculiar «manera de ser» de los rifeños.

Estas bondades africanas han desgranado a España en lo más hondo, en lo más íntimo, en su honor nacional; han tronchado la flor de nuestras juventudes; han sido causa de la miseria y profundo dolor de innumerables hogares españoles; algo han empobrecido a la nación con los gastos cuantiosos a que nos obligaron.

Pues bien; la reparación patriótica tiene que ser, hasta por altas razones de conveniencia y de sentimentalismo colectivo, adecuada al enorme daño que se nos ha ocasionado.

Ello no excluye la generosidad, patrimonio de pueblos bien nacidos. Pero sí excluye el ciego candor, la dejación, la culpable ignorancia de la psicología del vencido.

¿Quién ignora que los moros, particularmente los rifeños, carecen en absoluto de toda noción sentimental del honor militar? ¿Quién ignora la facilidad con que quebrantan sus compromisos, sus juramentos y sus promesas?

La defección de las cabilas «amigas» contribuyó en gran parte a acrecer nuestro reciente revés. Los que ayer guerreaban fieramente contra nosotros, hoy hacen protestas de sumisión, humildes y serviles, tan pronto como vieron a España en pie, dispuesta a vengar la ofensa. Esos mismos rendidos, mañana, una vez recogidas las cosechas y en posesión de dinero para municionarse, intentarán de nuevo el asalto a nuestras posesiones, a nuestra independencia nacional.

Esto ha de tenerse en cuenta cuando llegue el momento de la acción política, porque otras tienen que ser las garantías, las más firmes y sólidas que se exijan a los rifeños.

Luego, cuando totalmente sometidos los moros, nuestro ejército se haya podido adueñarse, con plenas seguridades, de toda la vasta zona de nuestro protectorado, habrá llegado el momento de las rectificaciones civilizadoras.

No podremos olvidar nunca que muchas de las desgracias, que el fundamento de las desdichas académicas en Africa, son el lógico producto de nuestros propios pecados, de nuestras propias culpas, como en admirable Pastoral con gran elocuencia señalaba el ilustrísimo señor Obispo de Málaga.

A Marruecos hay que enviar misioneros, Religiosos que lleven la luz de nuestra Iglesia, que prediquen las doctrinas católicas, que conquisten las almas para el reino de Dios.

Por encima de todo hay que evangelizar Marruecos, sanear las costumbres, purificar el ambiente, restablecer el imperio de la austeridad y del virtuoso ejemplo.

Esa es la verdadera obra de paz y de civilización. Para ella toda la Prensa católica recuerda al Gobierno sus deberes y le pide su protección y ayuda.

Sin esa obra de irradiación cristiana, de penetración evangélica, como cumple a los destinos de nuestra raza, todo en un punto se vendrá a tierra.

Y si por desatenderla, desoyendo la voz de los católicos españoles, de los Prelados, de la Iglesia, ocurriera, en los años que vienen, otra tragedia como la tragedia de Anual, ¿quién entonces podría pedir al pueblo ni un soldado ni un centimo?

Medítese, pues, sobre el pasado, y que todos cumplamos nuestro deber.

Marruecos

Nuestras tropas ocupan Zeluán

Las fuerzas de Regulares

Como verán nuestros lectores en la sección telegráfica, han llegado a Ceuta las tropas de Regulares que de allí salieron en los luctuosos días de Julio para trasladarse a Melilla, y el pueblo de Ceuta ha tributado a los regulares un recibimiento verdaderamente triunfal y merecido, por su brillantísima actuación en todas las operaciones realizadas en el Rif.

Las tropas de Regulares se designan por «grupos»; el grupo, al mando de un teniente coronel, consta de tres tabores de Infantería y uno de Caballería. El tabor se forma con tres compañías de fusiles, mandadas por un comandante y el de Caballería con tres escuadrones, que manda un comandante también. Cada compañía consta de un capitán, tres tenientes europeos, dos alféreces moros y un caído.

En Julio vinieron a Melilla dos tabores de infantería de Regulares de Ceuta, con su compañía de ametralladoras. Estas fuerzas, que operaban en la región occidental, fueron reclutadas entre los cabileños de los poblados mellillenses que hoy nos combaten, y un 30 por 100 de gentes de Beni-Urriaguel. Se ha comportado, como hemos dicho, bravísimamente, y han sido fieles a su compromiso, hasta el punto de dárseles licencia a algunos para ir a sus aduanares y volver a batirse contra sus propios convecinos. Sé del caso de un sargento que fué con permiso a su cabila; se emprendió un ataque contra esa misma cabila, y el sargento vino desfilándose entre nuestro fuego a incorporarse a su puesto, peleando a nuestro lado en primera línea.

De los 750 fusiles que integraban las fuerzas de Regulares de Ceuta que a Melilla vinieron hace dos meses, quedan apenas 200; mandábanlos un teniente coronel, dos comandantes, siete capitanes y 22 tenientes. Han sido bajas el primer teniente coronel, González Tablas; su sustituto, teniente coronel Mola; dos capitanes, y el resto, hasta exceder bastante del 50 por 100, tenientes y alféreces.

Los Regulares de Melilla también rindieron en ese tiempo un considerable tributo de vidas en el cumplimiento del deber.

Después del desastre de Anual se organizó un tabor de tres compañías y una de ametralladoras de Regulares de Melilla. Constando las compañías de 80 hombres, la cifra total del tabor era de 320 fusiles. Además, se organizó un escuadrón de caballería con 80 o 90 caballos.

En Taunima tuvieron de 15 a 20 bajas, y en el convoy a Tizza, del día de San Miguel más del 50 por 100, sobre todo al pie de la loma triangular, desde cuyas trincheras se les hizo una tremenda carnicería. Ya dijimos que a nuestra vista penetró en aquel endemoniado rincón un núcleo bastante grande, desde donde observábamos, y una tras otra fueron segadas como a golpe de hoz las guerrillas. De 150 hombres apenas vimos salir, tambaleándose, unos 50. Total, que de los 300 hombres del tabor, si acaso quedan hoy 130.

De oficiales, además del comandante y su alférez de ayudantía, había cuatro capitanes y once tenientes; total, 17; fueron bajas ocho; siete heridos y un muerto; más del 50 por 100. De la compañía de ametralladoras quedó sólo el capitán; si siquiera sargentos.

car la bandera española en la iglesia de aquel poblado.

La columna del general Cabanelas combatió con gran denuedo y puso en dispersión a la caballería enemiga.

«Nueva posición ocupada»

(Parte oficial).—Participa el alto comisario, que acaba de ser ocupada la posición de Bujancin y todos los objetivos.

En estos momentos, 11'15 de la mañana, no suena ningún disparo del enemigo ni nuestro.

Todo el camino, desde Taunima hasta la alcazaba, está cubierto de cadáveres, por lo que la labor de saneamiento ofrece dificultades y requiere varios días de trabajo intensísimo.

Comienza el repliegue

(Parte oficial).—El alto comisario, en telegrama de las 15'20, participa lo siguiente:

«Adelantados los trabajos de fortificación, sin ser hostilizados por parte del enemigo, que ha huido ante el avance de nuestras columnas, ha comenzado el repliegue de las fuerzas a sus bases.

Han quedado organizados los trabajos de saneamiento, a los que se procede activamente.»

Gran homenaje a los regulares de Ceuta

(Parte oficial).—En otro telegrama dice el alto comisario, que le comunica el comandante general de Ceuta, que ayer, a las 10'15, llegó sin novedad el vapor «Tintoré», conduciendo 30 jefes y oficiales, 18 suboficiales y sargentos, 7.502 cabos y soldados de Regulares de Ceuta.

Al pasar ante los barcos de la escuadra, hicieron zafarrancho de combate, formando la marinería y tocando la música del «Alfonso XIII».

Las baterías de la plaza dispararon salvas de 21 cañonazos.

Los barcos surtos en el puerto se hallaban empavesados e hicieron sonar las sirenas.

El Ayuntamiento, bajo mazas y numerosísimo público, vitoreó a las fuerzas llegadas.

Las fuerzas de la guarnición, con bandera, cubrieron la carrera hasta la Comandancia general.

También formó en la carrera la primera fila de la policía, desfilando todas las fuerzas ante los Regulares de Ceuta.

Las damas de la Cruz Roja entregaron 10 pesetas y una cajetilla de tabaco a los sargentos, y cinco pesetas y tabaco a cada uno de los soldados.

La población estaba engalanada.

Las fuerzas de Regulares fueron muy vitoreadas.

A cubrir bajas

Madrid.—Procedentes de Santander han llegado 47 soldados del regimiento de Valencia, para cubrir bajas en Melilla.

Proseguirán esta noche el viaje.

Los oficiales de complemento

Se ha dictado una real orden disponiendo que los oficiales de complemento que prestan servicio en Africa, gocen de los mismos devengos que los que pertenecen a la escala activa.

Habla el señor La Cierva

Madrid.—El ministro de la Guerra señor La Cierva nos ha manifestado que en la toma del Gurugú se cumplieron hasta los menores detalles del plan trazado por el alto mando.

Se facilitó un croquis a cada una de las ocho columnas que tomaron parte en la operación.

En las instrucciones que se le dieron al general Sanjurjo se le advirtió que esta columna sería la que tendría que combatir más duramente.

El señor La Cierva dijo que cuando regresaba de visitar las fuerzas del general Sanjurjo, encontró en la carretera a un soldado, que hizo señas de que se detuviera el automóvil.

Resultó ser un soldado prisionero que había huido de Monte Arruit.

Dijo que los moros eran malos, pero que las moras eran peores.

Llevaba la cabeza trasquilada con un mechón llamado de «fantasía».

Dijo que ello era obra de una mora, que lo había tomado a su cuidado, con objeto de que se pasara a su gente.

En su lenguaje pintoresco agregó el soldado:

—Me dijo que me contaría el pelo siete veces, y que después me cortaría la cabeza.

—¿Y tú qué pensaste?—preguntó el señor La Cierva.

—Yo no pensé nada—repuso el soldado.—Recé y dije a Nuestra Señora: ¡Virgencita mía! ¡Que entre «pelao» y «pelao» transcurran muchos meses!

Como es natural, ello produjo la hilaridad del señor La Cierva y sus acompañantes.

El Cardenal Soldevila regala una imagen del Pilar

Melilla.—Se ha recibido una imagen de la Virgen del Pilar, donativo del señor Cardenal Arzobispo de Zaragoza, doctor don Juan Soldevila, para la iglesia de Nador.

Al abrir el cajón en donde iba la imagen, se encontró un paquete conteniendo tabaco, y con una inscripción que decía: «¡Viva España y los soldados que pelean en Africa! Esto es del embalador para quien abra la caja».

El tabaco ha correspondido al soldado de Ingenieros Cayetano Carrasco, que fué quien abrió la caja.

Los del harka

Melilla.—Por confidencias del campo, se sabe que el núcleo de rebeldes se ha replegado en Kandusi, y la aguada de Tauriat-Hamed.

«Cavalcanti, enfermo»

Melilla.—El comandante general, marqués de Cavalcanti, guarda cama a causa de una indisposición gástrica.

Entrega de armas

Melilla.—Se sabe que los núcleos rifeños que se presentaron recientemente al coronel Riquelme, pertenecientes a la cabila de Beni-Sicar, entregaron sus armas.

La campaña de Marruecos en Valencia

La suscripción patriótica

Las dos suscripciones abiertas en estas columnas en favor del ejército de Africa, la general para socorro a los soldados y a la de los niños para un tanque o aeroplano, quedarán cerradas antes de Navidad.

«El Explorador Valenciano»

El Consejo local de los Exploradores valencianos, que con singular acierto preside el caballero y dignísimo general gobernador militar, señor Gil Dolz del Castell, está preparando la publicación de un número único de una revista titulada «El Explorador Valenciano», que se editará a todo lujo, y en la que colaborarán todas las autoridades y escribirán trabajos literarios de reconocido nombre.

La parte artística promete ser notable, y aparte de otros elementos valiosos han ofrecido trabajos en color los señores Fillol, Dubón y Soler, y también han prometido su colaboración como artistas los señores Cabrelles, Gras y otros.

El Consejo ha encontrado tal apoyo en la industria valenciana, que es casi seguro que la edición resulte gratuita, dado el fin patriótico que se persigue, ya que cuanto se recude como producto de la venta se destina a engrosar la suscripción patriótica Pro Africa.

Tan feliz iniciativa ha de merecer, seguramente, el apoyo de toda Valencia, y tenemos el convencimiento de que el número único de «El Explorador Valenciano» se ha de agotar apenas vea la luz pública.

Oportunamente daremos más detalles y anunciaremos el día que se publicará «El Explorador Valenciano».

Hospital Provincial

Al reseñar la fiesta religiosa celebrada el miércoles último en el Hospital provincial, en honor de Nuestra Señora del Pilar, festividad llevada a cabo por iniciativa de los soldados hospitalizados en el establecimiento y eficazmente secundados por el director don José Roger, diputado provincial señor Simó y Hermanas de la Caridad, omitimos, por falta de datos, dar cuenta de todos aquellos señores que con su asistencia y cooperación contribuyeron al mayor esplendor del acto.

Durante la Misa de Comunión, que se celebró por el Capellán del Hospital, don José Espil, en el altar de la Virgen de los Desamparados, de la sala de Medicina de hombres, se interpretaron diversas composiciones musicales a armonium y violín, por los distinguidos doctores de la casa don Enrique López Sancho y don J. T. López Trigo, quienes probaron de un modo harto elocuente que su competencia alcanza por igual al divino arte como a sus profesiones médicas, en las que tan justa fama han conquistado. A dichos señores se unieron, dando mayor solemnidad a la fiesta, don Emilio Ramón Llin, don Juan Salvador, don Francisco y don Juan Sánchez Rogil, el señor Pérez de los Cobos, don José Fayos, don Emilio Aguado, don Eduardo Martínez, don José Alberola, don Constantino Quilis, don Ricardo Benloch, don José Martínez, don José Vilana, don Eduardo M. Ercilla, don Salvador Roig y don José Hueso, todos ellos alumnos internos de esta Facultad de Medicina y practicantes del Hospital, quienes durante el acto religioso entonaron cánticos en honor de la Patrona de Aragón, con lo que demostraron el gusto con que se asocian al acto que, en obsequio de los valientes defensores de la Patria, se celebraba.

Una comisión de la benemérita Asociación de Nuestra Señora de los Buenos Libros, que visita diariamente a los heridos del Hospital, obsequió con bonitas estampas de la Virgen del Pilar a cada uno de los soldados comulgantes.

En el mismo establecimiento se han recibido estos días los siguientes donativos para los repatriados de Africa: 10 kilos dulce de membrillo; 40 kilos de uva, obsequio del señor director; 7 kilos de queso, del señor Cubel; 150 pasteles de pescado y 22 litros de vino dulce, de don Vicente Vila; 30 litros de vino generoso, de don Vicente Roca; 125 pesetas, de don Vicente Botada, para uva; 25 pesetas del Circulo

ciervista, para uva; 25 pesetas de doña Celia Vallterra, para uva; 80 kilos de uva, de una Peña del Café Ripalda; 160 kilos de uva, de Capitanía general; 200 peneclillos con jamón, del café Martí; 40 kilos uva, de don Rafael Palop; 40 kilos uva, del señor representante para la venta de cerillas, y 60 kilos uva, de don Manuel Simó.

¿Los toros

El director de la Casa de Beneficencia, don José Aparicio Albifana, celebró ayer una entrevista con el capitán general señor Aizpuru, y después de informarle del estado de los soldados enfermos hospitalizados en aquella Casa, que afortunadamente se encuentran casi todos ellos restablecidos, le pidió autorización para llevarlos, a los que su estado lo permitía, a la corrida de toros de mañana. El señor Aizpuru, muy complacido, accedió a los deseos del señor Aparicio Albifana, felicitándole muy efusivamente por su patriótica conducta para con los soldados.

Ayer tarde, el señor Aparicio, para hablarle del mismo asunto, visitó al señor Suay, representante de la empresa de la Plaza de Toros, quien muy deferente le dio toda clase de facilidades para que los soldados repatriados puedan presenciar la corrida.

Función patriótica en los Salesianos

El jueves de la semana próxima se celebrará en el Colegio Salesiano una solemne función dedicada al glorioso Ejército español que lucha en tierras africanas.

Se pondrá en escena el grandioso drama patriótico «Guzmán el Bueno»; la ronda de Valencia amenizará los entreactos, y los alumnos del Colegio cantarán «La canción del soldado», con acompañamiento de una música militar.

Presidirán el acto los señores Arzobispo, capitán general y gobernador civil.

La tienda de campaña «Cabañal»

Don Salvador Valero ha donado una tienda de campaña, que se llamará «Cabañal», al batallón de Oumba, que se halla de operaciones en Africa.

El donativo ha sido agradecido por la primera autoridad militar, en nombre del Ejército.

La suscripción

La comisión recaudadora de fondos para la guarnición valenciana en Africa ha recibido, del alcalde de Loriguilla, 203'95 pesetas; recaudado en la Plaza de Toros, 1.543'50; alcalde de Faura, 320; cine Moderno, 408'55; cine Sorolla, 202'45; alcalde de Pedriva, 508; don Ismael Martínez, 410'70; don Santiago García, 5.000; don Francisco González Ros, 500; Circulo Artístico de Burjassot, 4.432'75; don Juan Antonio Rubio Mulet, 400; Salón Novedades, 208'55; y don Luis Miralles, 500.

Dichos donativos han sido remitidos por conducto del capitán general.

Lo recaudado hasta la fecha asciende a 94.981'40 pesetas.

Vida cultural y social

Hasta fin de mes estará abierta la matrícula gratuita para la clase nocturna de adultos en la escuela nacional graduada de niños de la plaza de San Andrés. Las clases comenzarán el 3 de Noviembre.

En el Grupo Cervantes queda abierta la matrícula para las clases nocturnas de adultos, hasta fin de mes. Horas, de cinco a seis tarde.

En el Centre Català, a las 9'30 se celebrará hoy una velada teatral. Se representará la comedia «Los Gábrieles». Amenizarán los entreactos el cuarteto Catalunya.

El claustro universitario ha acordado prorrogar la matrícula ordinaria hasta el 20 de los corrientes.

El rector ha firmado el título de bachiller a nombre de don Luis Bégüena Corrella.

Ayer nombró el rector a las siguientes maestras nacionales, en virtud de las oposiciones celebradas últimamente en este rectorado:

Doña Angela Candela, para la escuela de Benimantell; doña Cándida de Pedro, a Cuart de les Valls; doña Elisa Sorribes, a Azuebar; doña María Mercedes Labajo, a Gabil; doña Amalia Calve, a Alfafar; doña Gloria Moneris, a Orba; doña María Dolores Cortés, a Chóvar; doña María Lidón Gil, a Pina de Montalgrao; doña Natividad Bugeda, a Torrebaña; doña María de los Angeles Cantos, a Loriguilla; doña Rosario Ballester, a Casas Altas; doña Carmen Martí Soda, a Sinarcas; doña Manueta Lázaro, a Benafós; doña Carmen Peris, a Algorda (Elche); doña Josefa Cortés, a Torre Emboscara, y doña Encarnación Pérez, a Zoria.

A causa de dificultades de organización que no han podido salvarse, el Congreso de humanistas para los días 29, 30 y 31 de este mes, ha sido aplazado hasta la primavera del año próximo.

Mañana domingo, a las once horas de la mañana, tendrá lugar en la Real Academia de Medicina y Cirugía de Valencia la recepción pública del doctor don José Pérez Fuster.

El acto será público.

En el Ateneo Mercantil queda abierta, desde hoy hasta el 10 de Noviembre, la matrícula de Francés, Inglés y Contabilidad.

CAMBIOS EXTRANJEROS

Del Colegio de Corredores de Valencia

Paris, vista, cheque bank, 54'40 %
Bruselas, id., id., id., 54'25 %
Francos suizos, id., id., id., 138'50 %
Liras, id., id., id., 29'20 %
Londres, id., id., id., 28'95 por libra ester.
Dollars, New-York, id., id., 11'753 plus.
Marcos, Berlín, id., id., id., 5'63 %

Judiciales

AUDIENCIA

La muerte del Albero

Comenzó ayer la revisión de la causa contra Enrique Martí Zarrán, alias Talala, que en la primera vista obtuvo veredicto de culpabilidad.

El Talala es autor de la muerte violenta de Antonio Calatayud, acaecida en la calle de Gracia en la madrugada del 21 de Julio de 1919.

Actuó de acusador privado el señor Orero y ocupó la banqueta de la defensa el señor Barral.

El procesado, visiblemente nervioso, reiteró el hecho por el que fué procesado, e incurriendo en algunas contradicciones negó cuantos cargos se le hacían.

La declaración fué confusa, y el señor Barral, ante la vaguedad e incongruencia de ella, procuró que terminase pronto.

La prueba testifical careció de interés, por no comparecer los que más datos podían aportar.

El perito señor López leyó sus conclusiones, y no comparecieron el forense señor Chinesa y el hermano del muerto.

Declararon dos guardias que presenciaron el suceso, dos amigos que acompañaban al muerto, el dueño del bar donde servía el Talala y un camarero de otro bar en donde se suscitó la primera cuestión entre procesado e interfecto.

El resto de la prueba careció de interés, por ser repetición de la primera vista.

La sesión se suspendió a la 1'30, y con bastante animación se reanuda a las 4'15, prosiguiendo la prueba testifical.

La exportación de la naranja

La Cámara Agrícola Provincial, en sesión celebrada el día de ayer, acordó, entre otros asuntos, acudir al Gobierno con tanta energía como respeto, llamando su atención sobre los repetidos golpes que se están asestando por las naciones extranjeras a nuestros productos agrícolas (especialmente la naranja), productos que son víctimas de represalias por medidas arancelarias poco meditadas de nuestros gobernantes, y que están causando honda perturbación y daños positivos. El impuesto con que el Gobierno de Noruega grava la introducción de la naranja parece que sea una manifestación de esa guerra de tarifas que se hace a los productos de nuestro suelo. Hora es ya de que se atiendan los clamores de nuestras clases agrícolas, cuya representación oficial tiene la Cámara.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

Los mejores tratamientos por sus muchas curaciones obtenidas, con los especiales del sistema Oculista Americano, aplicados en la clínica, calle Alfredo Calderón, núm. 13 (esquina Pascual y Gená). Consultas, de 11 a 1 y de 3 a 5. Sus precios, módicos, y gratis a los necesitados.

Se venden

Dos camiones europeos de la marca Delougues Clayette Freres, tipo militar, completamente nuevos, 18'22 H. P., carga máxima 4.000 kilos. Para verlos e informes: Pintor Sorolla, 32, primera puerta.—Valencia.

Dr. PASCUAL ESCOLANO

Enfermedades de los niños (medicina y cirugía).—Reconocimientos de nodrizas.—Análisis de leches.—Rayos X.—Dietética.—Electricidad médica.—Colón, 82, Valencia.—Consulta de dos a cinco.

Dr. Bellver García

Clínica: Vías urinarias; Venéreo; Sífilis. APLICACIÓN DEL 606. Consultar de 11 a 1 y de 6 a 8. (Esquina a la de Sanja Torres) Carniceros, 2, pral.

GRANDIOSA BAJA EN LOS PRECIOS

Por reforma en el local.—Cortes de traje para caballero, a 20 pesetas. Traje a la medida, a 70 pesetas — Gabanes y ranglans, a 55 pesetas

ALMACENES VALENCIA - CALLE del MAR, 19 y 21

Gobierno civil

Presos en libertad

Ayer decretó el señor gobernador la libertad de los delincuentes gubernativos...

La escuadra inglesa

El cónsul inglés en Valencia comunicó ayer al gobernador civil que dentro de unos días llegará al puerto de Valencia la escuadra de su país en el Mediterráneo.

Los del gremio de comestibles

Una comisión del Gremio de comestibles rogó ayer al señor gobernador que condone algunas de las multas impuestas en la campaña por subsistencias.

Contra defraudadores y adulteradores

El gobernador civil señor Calvo Sotelo continúa su eficientísima campaña contra los que defraudan al público y nos envenenan adulterando los comestibles...

Vicente Soto Iborra, 350 pesetas, por habersele ocupado 23 piezas de pan con peso de 30 gramos menos.

Ramón Lluch Dubón, Mercado Central, por tener dos balanzas desvirtuadas con 30 gramos de caída, 300 pesetas.

Vicente Casassús, Jabonería Nueva, número 2, 150 pesetas, por tener la balanza desvirtuada con 15 gramos de menos.

Carmelo Qüelles, Carrera del Río, 120 pesetas, por tener 12 litros de leche aguada.

Por falta de peso y adulteración de géneros, multas de 100 pesetas a Filomena Gómez, Manuel Navarro, Rafael Navarro, María Juana Civera, Florentino Sancho, Vicente Peña Martí y Bernardino Sánchez.

Multas de 50 pesetas, por iguales causas que los anteriores, a Francisca Bausset Manzanao, Ramiro Fornas, María Lluch Margall, Rosa Roca y Manuel Julián Márquez.

A José María Dañus Juan, 25 pesetas.

Muestras de gratitud al señor gobernador

Son muchos los modestos consumidores de electricidad que han pasado por esta Redacción para que hagamos público el júbilo con que han visto la orden dada por el señor gobernador para que las Compañías de electricidad cobren por contador lo que éste indique, y no el mínimo, como venían efectuándolo estas grandes empresas.

Esperan que sea cumplida esta orden, y que al mismo tiempo evite el que las Compañías tomen represalias con los abonados que se nieguen a satisfacer los recibos que se presenten al cobro por consumo mínimo sin valorar debidamente los kilowatts consumidos.

Taurómacas

La corrida de mañana

Mañana por la tarde, a las TRES Y MEDIA, se celebrará en la Plaza de Toros la anunciada corrida, en la que el gran torero valenciano MANOLO GRANERO pasará el día con los toros de la afamada ganadería del marqués de Albuñeda.

Ayer tarde fueron expuestos los toros al público, escuchando muchísimos aficionados, quienes eligieron la bonita presentación y su finura, habiéndose expendido muchos billetes, continuando la venta esta tarde, de cuatro a seis, a cuyas horas se permitirá nuevamente ver el ganado.

La animación es grande, no dudando que mañana habrá un llenazo, ya que la corrida es un acontecimiento taurino.

LA GUITA MANZANILLA PASADA

Teatro - Cine

del Patronato

Landerer, 7 (Junto a la de Caballeros).

Grandes funciones para mañana domingo.

A las 3:30 y 6 tarde:

El grandioso drama del inmortal Calderón de la Barca, en cuatro actos y dos cuadros.

El alcalde de Zalamea y el gracioso entremés de don Juan Colom.

EL REVISOR

LIRICO

Hoy sábado, extraordinario programa.

1. Información Gaumont, de la guerra.

ESPAÑA EN AFRICA

Quinto suplemento, con escenas sensacionales.

2. Gran éxito del sexto libro de la novela

La novia núm. 13

Titulado

LOS SABUESOS DEL OCEANO

Lunes Estreno del séptimo y último libro, titulado

La hora de la venganza

3. La extraordinaria historia de aventuras, en cuatro partes.

Las tres monedas de oro

Producción americana selecta.

4. Grandioso éxito del drama en cuatro partes, de la serie superproducción Pax Gaumont.

EL AMIGO DE LAS MONTAÑAS

Maravilloso alarde de fotografía y de arte incomparable. Creación de

MILLE MEDYS y ANDRÉ NOX

Mañana domingo tarde: Sesión extraordinaria numerada. Se despacha en contaduría.

LUNES: FINAL de

La novia núm. 13

En los Dominicos

Ayer dió principio, en la iglesia de San Vicente Ferrer, el solemnísimo triduo conmemorativo del séptimo centenario de la gloriosa muerte de Santo Domingo de Guzmán.

Celebró la Misa de Comunión el Obispo Dominicano ilustrísimo señor doctor Fray Manuel Fray, Vicario Apostólico de Enay, en China, y por la tarde hubo solemne ejercicio con exposición de Su Divina Majestad, rezo del Santo Rosario, al que siguió notable sermón del elocuente Magistral de Segorbe doctor don Luis Qüixal, y terminó con la reserva, en la que ofició el también Obispo Dominicano ilustrísimo señor doctor Fray Nicasio Arellano, Titular de Lucosco, de las Misiones de China.

Todos los actos estuvieron sumamente concurridos, y en ellos tomó parte excelente orquesta y coro de voces.

Hoy, segundo de triduo, celebrará a las ocho, Misa de Comunión el Obispo Dominicano ilustrísimo señor Fray Francisco Aguirre, Vicario Apostólico de Jorkien, en China, en la que congregarán por primera vez cincuenta niños y niñas pobres, preparados y equipados por la Archicofradía de la Beata Inmolda.

En el ejercicio de la tarde, que empezará a las cinco y media, y será también el primero de noventa y a la Virgen del Rosario, predicará el Deán de Tortosa, muy ilustre señor doctor don Antonio Martínez.

Todos los que visitan aquel magnífico templo, felizmente terminado, no pueden menos de admirar la grandiosidad, esbeltez y acertada disposición de todas sus partes, que le colocan en primera fila entre los muchos y ricos santuarios que existen en Valencia.

Hemos de hacer especial mención del órgano, estrenado en la Misa de consagración, construido por el acreditado artífice don Pedro Polop, y que podemos decir que es la última palabra de la industria orgánica moderna.

Colocado en el fíbido de la iglesia, presidiendo el coro y medio oculto tras el templete destinado a la celebración de los divinos oficios, presenta su fachada agradable perspectiva, que no desdice de la ornamentación del templo.

El sitio destinado al organista consiste en una consola de roble, de construcción alemana; los registros han sido sustituidos por unas palanquetas, que son de más fácil manejo que aquéllas.

Contiene todos los registros correspondientes, que son de timbre delicado, así como la caja de expresión, que es de lo más perfecto.

Aunque se ha efectuado el estreno de tan precioso instrumento, no está todavía terminado, y cuando esto se realice, se anunciará una audición, para que pueda apreciarse una obra que tanto enaltece a los constructores valencianos.

Tanto en la Misa de consagración, en que fué este estreno, como en la Tercia que precedió a la Misa Pontifical de la Dedicación del templo, usó tan delicada y preciosa pieza el eminente organista del Real Colegio de Corpus Christi y profesor del Conservatorio, señor don Juan Cortés.

Diario religioso

SANTORAL

DE HOY. — Santos Teresa de Jesús, virgen y fundadora, Compañera de España; Fortunato y Agilón, mártires; Bruno, Obispo y mártir; Aurelia, virgen, y Tecla, abadesa.

El oficio y la Misa son de Santa Teresa, con rito doble mayor, color blanco y conmemoración de la octava de la Dedicación de la Iglesia.

DE MAÑANA. — Domingo XXII después de Pentecostés. Octava de la Dedicación de la Iglesia Metropolitana. Santos Saturiano, Alejandro y Martiniano, mártires, y Máxima, virgen.

El oficio y la Misa son de la dominica, con rito semidoble, color verde y conmemoración de la octava de la Dedicación de la Iglesia.

No se pueden celebrar Misas de «Requiem», excepto las de «corpore insepulto».

CULTOS

CUARENTA HORAS.—Terminan en la iglesia del convento de San José y Santa Teresa.

Se descubre a las siete de la mañana y reserva a las cinco y media de la tarde.

Mañana principiarán en la iglesia del Monasterio de la Visitación (Salesas), a intención de don Juan Llopis y familia.

Se descubrirá a las nueve.

ADORACION NOCTURNA.—Turnos de «Sanctus Christi», en el Milagro (en sufragio de don Santiago García Jiménez), y de San Juan Bautista, en San Juan de la Ribera.

CORTE DE MARIA.—La Asunción de la Santísima Virgen, en la Real Capilla del Milagro.

ROSARIO MATUTINO. — Mañana a las cinco y media, en la iglesia de Santa Catalina Mártir.

SABATINOS.—En la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, a las diez y media, Misa de Renovación, y por la tarde, a las cinco y media, ejercicios del Rosario, con Salve y gozos con música.

En San Bartolomé, a las cinco de la tarde; en Santa Mónica, a las seis, y en Santa Cruz, a las siete de la tarde, ejercicio de la Felicitación.

MES DEL ROSARIO.—Continúa en las iglesias y a las horas anunciadas.

A LA VIRGEN DEL PILAR.—Novenario. Continúa en las parroquiales del Pilar y de los Santos Juanes, a las cinco y media de la tarde, y predicarán, respectivamente, el Padre Feliciano Carpi y el señor doctor don Justo Martínez.

A SANTA TERESA DE JESUS.—En la Metropolitana habrá doble solemne con Misa cantada, a las diez, y vísperas con música a las tres de la tarde.

En el convento de Padres Carmelitas, a las nueve y media, Misa solemne, en la que será interpretada la XII de Ravello y predicará el doctor don Vicente Aracil, y por la tarde, a las cuatro, ejercicio con exposición, trisagio a toda orquesta, motete, sermón por el doctor don Rafael María, Bendición Paral para la Venerable Orden Tercera, reserva, procesión e himno popular a la Santa. I. P.

En San José y Santa Teresa, a las diez y media, Misa solemne con orquesta, en la que será interpretada la partitura de Giner dedicada a Santa Teresa; oficiará el muy ilustre señor doctor don Mariano Herrera, Arzobispo de la Metropolitana, y predicará el doctor don Ramón Artoles, Capellán de la Casa de las Madres de Desamparados; por la tarde, a las cuatro, ejercicio del novenario, con sermón por el reverendo Padre Benjamín de San Juan

Doña Desamparados Pinazo Pastor DE GIL Falleció ayer día 14, a las dos de la tarde, en Carpa. Habiendo recibido los Santos Sacramentos R. I. P. Sus desconsolados viudo don Vicente Gil Estellés, hijos Francisco y Vicente; hermanos Vicente, Enrique, Rigoberto, Esperanza y Benjamín; hermanos políticos, tíos, primos, sobrinos y demás familia, participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan se sirvan tenerle presente en sus oraciones. A las ocho de la mañana se celebrará Misa "corpore insepulto" en la parroquia iglesia de San Roque, de Carpa, y a las tres de la tarde se verificará la conducción del cadáver, desde la casa mortuoria, calle del Angel, número 2, al Cementerio de Carpa. No se reparten esquelas.

Fosfo-Fito-Kola Aliño TONICO RECONSTITUYENTE De venta: Farmacias y Droguerías Gacetillas Farmacias de guardia para esta noche.—Turno séptimo: Don Francisco Hernández, plaza Molino de la Robella, 2. Don Carlos López Moreno, San Vicente, 17. Don José Pérez Pau, Don Juan de Austria, 30. Don Adolfo Royo, Ruzafa, 37. Don Vicente Sales, Torno San Gregorio, 16. Don Rafael Morant, Cuarte, 51. Don Ramón Moreno, plaza de Calatrava, 2. Ayer, al pasar por la calle de la Paz, vimos expuesto en el establecimiento del señor Vilella un riquísimo manto, delantal y vestido de alama de plata fina, bordado en oro fino a realce, desarrollándose en dichas prendas un rico dibujo, destacándose en el centro de la cola un primoroso medallón bordado en sedas de colores, artísticamente ejecutado, que representa el hallazgo de la imagen de Nuestra Señora llamada la Virgen Pobre, venerada en el pueblo de Jalón (Alicante), resultando un conjunto elegante y nuevo. Dichas prendas, como en las mismas se indicaba, han sido hechas en los talleres de la antigua y acreditada casa Garin (Paz, 5), que, como ya saben nuestros lectores, sabe ejecutar primorosamente y a conciencia todos cuantos encargos se le confían. Felicidades a las personas interesadas que han costado dicho trabajo, por el acierto que han tenido al elegir la casa Garin para la realización de dicha obra, y a ésta, por haber llevado a feliz término su compromiso, mayormente por no disponer más que de breve tiempo para su realización. Con el fin de que pueda leerse oportunamente a su destino, no la podido estar más tiempo expuesta al público tan primorosa obra, que será hoy remitida al indicado pueblo de Jalón. El requitismo y esmeratamiento se curan con la especial Tintura Iodo Tánica del doctor Greus. Nuestro particular amigo el doctor don Jacinto Quinzá se ha encargado nuevamente de su consulta especial de enfermedades de nariz, oídos y garganta, en su actual domicilio, calle Calatrava, 21. El mañana domingo, día 16, a las ocho, tendrán las Congregaciones de la Purificación y la Inmaculada, la Misa de Comunión mensual reglamentaria en la iglesia de la Compañía. La antigua y acreditada peluquería del señor Vicent, por mejora de local, se ha trasladado a la misma plaza de la Reina, número 4, encima del Bazar Zurita. Sarampión, escarlatina y viruela, curan con el "ERUPTIVOL" López Moreno. La antigua y acreditada peluquería del señor Vicent, por mejora de local, se ha trasladado a la misma plaza de la Reina, número 4, encima del Bazar Zurita. La antigua y acreditada peluquería del señor Vicent, por mejora de local, se ha trasladado a la misma plaza de la Reina, número 4, encima del Bazar Zurita. ANTONIETA.—Corrés, Sucesora Rosario Chamuel, Cruz Nueva, núm. 4. TRATADO REGIONAL A las 8:30: Cine. Sinse pa... ni coca Per no ser sogre A las 9:30: Cine. Sinse pa... ni coca Per no ser sogre A las 11:30: Cine. Per no ser sogre La mora valenciana

Junta Provincial de Protección a la Infancia Bajo la presidencia del señor gobernador celebró sesión ayer tarde, a las cinco, la Junta provincial de Protección a la Infancia. El señor Calvo Sotelo, en su discurso saludó, hizo resaltar la importancia de esta Junta provincial, a cuyo calor han de instituirse y funcionar el Tribunal para niños y el Asilo Escuela de Reforma y Patronato de Corrección paternal. El señor Gómez Ferrer contó con un elocuente discurso, dando las gracias al señor Calvo Sotelo y ensalzando las dotes y condiciones del señor gobernador. Después de estos actos de cortesía, por secretaria se leyó la última acta, que fué aprobada, y seguidamente, a la relación de servicios prestados, que son muchos y muy valiosos. Se acordó hacer público, por medio de la Prensa, que, expirando este mes de Octubre el plazo para optar a los premios del décimo concurso por actos de protección a la infancia, esta Junta admitirá las solicitudes y expedientes de los que deseen concurrir a él, hasta el 25 del actual. La Patrona de Intendencia Hoy, festividad de Santa Teresa de Jesús, Compañera de España y Patrona del cuerpo de Intendencia, las fuerzas de la Comandancia de dicho cuerpo en esta plaza asistirán, a las once, a una Misa que se celebrará en la iglesia de San Vicente Ferrer, del convento de Padres Dominicos. Al religioso acto asistirá el capitán general, gobernador militar, generales con mando en plaza y comisiones de jefes y oficiales de todos los cuerpos de la guarnición. SE ALQUILA un almacén para confeccionar naranjas, de 600 metros cuadrados. Razón: Sindicato Agrícola del Santísimo Cristo de la Salud, de Enova. TAMARIT Camas doradas Camas niqueladas Camas de hierro Hospital, 1, 3 y 5 - Valencia

Teatro Regües HOY A LAS 9:15 DE LA NOCHE El amor de los amores Arrós en fesols y naps El genio de Murillo

Teatro Regües HOY A LAS 9:15 DE LA NOCHE El amor de los amores Arrós en fesols y naps El genio de Murillo

Teatro Regües HOY A LAS 9:15 DE LA NOCHE El amor de los amores Arrós en fesols y naps El genio de Murillo

Sesión del Ayuntamiento Aprobada el acta de la anterior, solicita el señor Alejandro que conste su voto en contra del acuerdo recaído sobre el adquirente y alcañalado de la capilla, y el señor Salvador, que conste el suyo favorable al mismo. Puestos a discusión los cuarenta y seis dictámenes del Orden del día, comenzase por el que se refiere a la aprobación de las obras del adquirente del Crao. Acorda de esto pide el señor Alejandro vuelva a comisión, para su más acabado estudio; se oponen los señores Romero, Cortés y Feo, que entienden redundan estas dilaciones en perjuicio de la buena marcha de la vida municipal, y en votación es desechada la propuesta del señor Alejandro, por 22 votos contra 15. Se aprueba el pliego de condiciones para la subasta del adquirente del Caballero, entre la ermita de los Angeles y el cementerio. El señor Llagaria consigue que se añada la prohibición a los contratistas de transferir sus obligaciones y derechos a terceras personas. Se acuerda pase a la comisión de Propiedades la relación de los solares que sean propiedad de la Corporación. Sin discusión alguna son aprobados los dictámenes 4 al 15, que hacen referencia a asuntos de Instrucción pública, varias mejoras en el camino de Tránsidos y otras sobre policía urbana. Al que hace referencia al permiso para construir un teatro en los locales ocupados por el Luna Park, con subjeción a las condiciones fijadas por la comisión técnica de Espectáculos, opone el señor Blanch algunos reparos, exteriorizando dicho concejal, en primer lugar, que dicha comisión informara en un principio negativamente, y que ahora lo haga en un sentido favorable. ¿Qué ha ocurrido—dice—para motivar tal cambio de parecer? El Ayuntamiento acuerda su vuelta a comisión. Se toma acuerdo idéntico respecto de algunos dictámenes referentes a permisos para construir, derribos, aprobación de liquidaciones y nombramiento de un camillero supernumerario. Despacho extraordinario Se entra en el Despacho extraordinario, y el señor Blanch se ocupa de la recogida de la basura, interesando que, por decoro de la Corporación y en bien de la salud pública, cese el estado de cosas actual, que entiendo francamente ruinoso y causa de enfermedades. Lee unos datos, de los que resulta haber gastado el Ayuntamiento, en los primeros seis meses de reforma, 546.000 pesetas, y recaudado sólo 19.000, mientras el servicio se presta mucho peor que antes y los empleados del Municipio permanecen sin cobrar los sueldos que se les adeudan. El señor Alborn interruptor un tanto despectivamente al orador, manifestando a éste que pierda cuidado, porque aun cuando no se les pague, no se marcharán. Toma la palabra el señor Rosat, para proferir ciertas frases bastante impropias del lugar en que se halla, y a continuación, el señor Catalá, previa la manifestación de que el señor Blanch procede en este caso con habilidosa mala fe, dice que el servicio de la recogida de basura es poco menos que insuperable; que si alguna deficiencia se puede así notar, es porque falta construir bastantes carros colectores, y que de seguir las cosas como hasta aquí, pronto llegará el día en que tal servicio no cueste al Ayuntamiento una peseta. Hablan sobre el mismo tema los señores Trigo, para que todos los concejales pongan su buena voluntad en la solución de tan capital problema; Muñoz Carbonero, abogando por que no se deben escatimarse las pesetas cuando se trata de servicios que han de redundar en pro de la salud pública, negando que el número de defunciones habidas haya aumentado, como afirmó el señor Blanch, y Alejandro, para presentar como soluciones el que se proceda a la subasta inmediata del servicio o a la mejora de éste. El señor Llagaria ruega se dé el nombre de Duale a una calle de nueva construcción. Y después de varias quejas presentadas contra el servicio de alumbrado y fuerza prestados por la Hidroeléctrica, a las que contesta el alcalde que es asunto del que se ocupa con el señor gobernador, y cierta denuncia sobre anomalías en el cobro del impuesto sobre Rodaje, se levanta la sesión a las ocho.

Teatro Principal Hoy, gran programa de cine Sesión permanente, de 4:30 tarde a 12:30 noche: La gran ciudad Capítulos 6, 7 y 8 de El rey de la audacia Importante complemento. Muy pronto, gran suceso en series: La gran jugada 15 episodios - 31 partes - 15.000 metros

Teatro Principal Hoy, gran programa de cine Sesión permanente, de 4:30 tarde a 12:30 noche: La gran ciudad Capítulos 6, 7 y 8 de El rey de la audacia Importante complemento. Muy pronto, gran suceso en series: La gran jugada 15 episodios - 31 partes - 15.000 metros

Teatro Principal Hoy, gran programa de cine Sesión permanente, de 4:30 tarde a 12:30 noche: La gran ciudad Capítulos 6, 7 y 8 de El rey de la audacia Importante complemento. Muy pronto, gran suceso en series: La gran jugada 15 episodios - 31 partes - 15.000 metros

Teatro Principal Hoy, gran programa de cine Sesión permanente, de 4:30 tarde a 12:30 noche: La gran ciudad Capítulos 6, 7 y 8 de El rey de la audacia Importante complemento. Muy pronto, gran suceso en series: La gran jugada 15 episodios - 31 partes - 15.000 metros

Teatro Principal Hoy, gran programa de cine Sesión permanente, de 4:30 tarde a 12:30 noche: La gran ciudad Capítulos 6, 7 y 8 de El rey de la audacia Importante complemento. Muy pronto, gran suceso en series: La gran jugada 15 episodios - 31 partes - 15.000 metros

Gacetas teatrales Hoy, a segunda hora, tendrá lugar el estreno de la humorada cómico-lírica en un acto y tres cuadros, «LA BATALLA DE CLAVIJO», de J. Reverter, París. La obra será presentada con decorado nuevo, del escenógrafo Salvador Perla, y un lujoso vestuario, confeccionado en los talleres de los herederos de la viuda de Perla. Dirigirá la orquesta el autor de la partitura, maestro Estela. Completan el programa «LOS POSTINEROS» y «NOCHE DE RONDA». El ensayo general de anoche ya fué un verdadero éxito. Es de esperar que el público sancione con sus aplausos la labor de autores, artistas, pintor y sastre. Así lo esperamos. Centro Instructivo Antoniano Calle del Padre de Huérfanos, núm. 1 Funciones para mañana: A las 3:30 y 6, Caza mayor La alegría del batallón (Estreno)

Teatro Principal Hoy, gran programa de cine Sesión permanente, de 4:30 tarde a 12:30 noche: La gran ciudad Capítulos 6, 7 y 8 de El rey de la audacia Importante complemento. Muy pronto, gran suceso en series: La gran jugada 15 episodios - 31 partes - 15.000 metros

Teatro Principal Hoy, gran programa de cine Sesión permanente, de 4:30 tarde a 12:30 noche: La gran ciudad Capítulos 6, 7 y 8 de El rey de la audacia Importante complemento. Muy pronto, gran suceso en series: La gran jugada 15 episodios - 31 partes - 15.000 metros

Teatro Principal Hoy, gran programa de cine Sesión permanente, de 4:30 tarde a 12:30 noche: La gran ciudad Capítulos 6, 7 y 8 de El rey de la audacia Importante complemento. Muy pronto, gran suceso en series: La gran jugada 15 episodios - 31 partes - 15.000 metros

Teatro Principal Hoy, gran programa de cine Sesión permanente, de 4:30 tarde a 12:30 noche: La gran ciudad Capítulos 6, 7 y 8 de El rey de la audacia Importante complemento. Muy pronto, gran suceso en series: La gran jugada 15 episodios - 31 partes - 15.000 metros

Teatro Principal Hoy, gran programa de cine Sesión permanente, de 4:30 tarde a 12:30 noche: La gran ciudad Capítulos 6, 7 y 8 de El rey de la audacia Importante complemento. Muy pronto, gran suceso en series: La gran jugada 15 episodios - 31 partes - 15.000 metros

Teatro Principal Hoy, gran programa de cine Sesión permanente, de 4:30 tarde a 12:30 noche: La gran ciudad Capítulos 6, 7 y 8 de El rey de la audacia Importante complemento. Muy pronto, gran suceso en series: La gran jugada 15 episodios - 31 partes - 15.000 metros

Teatro Principal Hoy, gran programa de cine Sesión permanente, de 4:30 tarde a 12:30 noche: La gran ciudad Capítulos 6, 7 y 8 de El rey de la audacia Importante complemento. Muy pronto, gran suceso en series: La gran jugada 15 episodios - 31 partes - 15.000 metros

Teatro Principal Hoy, gran programa de cine Sesión permanente, de 4:30 tarde a 12:30 noche: La gran ciudad Capítulos 6, 7 y 8 de El rey de la audacia Importante complemento. Muy pronto, gran suceso en series: La gran jugada 15 episodios - 31 partes - 15.000 metros

Teatro Principal Hoy, gran programa de cine Sesión permanente, de 4:30 tarde a 12:30 noche: La gran ciudad Capítulos 6, 7 y 8 de El rey de la audacia Importante complemento. Muy pronto, gran suceso en series: La gran jugada 15 episodios - 31 partes - 15.000 metros

Teatro Principal Hoy, gran programa de cine Sesión permanente, de 4:30 tarde a 12:30 noche: La gran ciudad Capítulos 6, 7 y 8 de El rey de la audacia Importante complemento. Muy pronto, gran suceso en series: La gran jugada 15 episodios - 31 partes - 15.000 metros

Teatro Principal Hoy, gran programa de cine Sesión permanente, de 4:30 tarde a 12:30 noche: La gran ciudad Capítulos 6, 7 y 8 de El rey de la audacia Importante complemento. Muy pronto, gran suceso en series: La gran jugada 15 episodios - 31 partes - 15.000 metros

ESPAÑA AL DIA

PRENSA OFICIAL
GACETA DE MADRID
 Inserta un real orden nombrando coronel del cuerpo de Seguridad de Barcelona al coronel de la Guardia civil don Eduardo Borrue Niñez.

EN LOS MINISTERIOS
PRESIDENCIA
 El subsecretario de la Presidencia se extrañó de los rumores de crisis que publican los periódicos.
 Añadió que se olvidó decir ayer a los periodistas que se aplazaba el Consejo de ministros, porque se esperaban ciertos datos de Melilla.

HACIENDA
 Atendiendo al inmenso trabajo que pesa sobre el señor Cambó, el señor Maura le relevó de asistir esta mañana al acto de la presentación de credenciales del nuevo embajador de los Estados Unidos.

INSTRUCCION PUBLICA
 El decreto reorganizando el Consejo de Instrucción pública dispone que el número de consejeros no exceda de 37.
 Se formarán cuatro secciones, integradas por ocho consejeros cada una.

GUERRA
 El Ministerio de la Guerra ha anunciado oposiciones para cubrir 100 plazas de suboficiales alumnos de la Academia de San Julián militar, a las que podrán aspirar los doctores y licenciados en Medicina.

FIRMA DEL DIA
 Don Alfonso ha firmado los siguientes decretos:

HACIENDA
 Nombrando director general de Contribuciones a don Antonio Becerra Lagarda. Idem de Propiedades, a don José Lara Mesa.

INSTRUCCION PUBLICA
 Nombrando presidente del Consejo de Instrucción pública a don Francisco Bergamín.

La ocupación de Zeluán
 Lo que dicen los ministros
 Al llegar los ministros a Palacio han sido abordados por los periodistas acerca de los rumores de crisis circulados ayer.

El consumo del Ejército
 El ministro de la Guerra ha dispuesto que las Intendencias regionales remitan a la Intendencia Central nota mensual de los precios que alcanzan los artículos de primera necesidad, para que lleguen a conocimiento de los comerciantes, agricultores e industriales que ofrecen artículos para el consumo del Ejército.

No ha muerto el señor Tejada
 En Gobernación han rectificado la noticia de la madrugada, de haber fallecido el ayudante de Correos del tren de Badajoz, señor Tejada.

Médico encarcelado
 Málaga.—El doctor Villa, médico de la casa de Socorro de Málaga, curó un herido de accidente del trabajo.

Recepción de un embajador
 El acto concurrió el alto personal palatino, el Gobierno y grandes de España.

La corrida
 Hoy han cumplimentado a doña Victoria el marqués de Rivera y la marquesa de la Corona, que le han entregado un cheque por valor de 498.598 pesetas, producto de lo recaudado en la corrida patriótica.

Por los ciegos
 El gobernador civil, señor marqués de la Frontera, ha dictado una nueva medida de protección a los ciegos.

Medio encarcelado
 Málaga.—El doctor Villa, médico de la casa de Socorro de Málaga, curó un herido de accidente del trabajo.

Las fiestas del Pilar
 Visita a la Virgen
 Zaragoza.—Los espadas Chicuelo y Granero visitaron esta mañana el templo del Pilar, recibiendo inequívocas muestras de simpatía del público.

La corrida
 Segunda corrida de feria.
 Entrada, buena.
 Reses de Rincón, para Belmonte, Chicuelo y Granero.

Medio encarcelado
 Málaga.—El doctor Villa, médico de la casa de Socorro de Málaga, curó un herido de accidente del trabajo.

Avisos de Corporaciones
 Aviso a los cazadores
 CULLERA
 El domingo próximo día 16 del actual y hora de las nueve de la mañana, tendrá lugar en el teatro Cervantes de esta ciudad, la venta en subasta pública de las replazas para las tiradas de aves acuáticas del corriente año.

OCULISTA Dr. Albert Prósper Santa Ana, 2, ent. DE 10 A 2

THE LAXO
 Cura el estreñimiento
 125 ptas. en todas las farmacias

FABRICA DE CALZADO
 SAN CRISTÓBAL, 9
 Calzado superior, todo suela y confección a mano. Precios, los de fábrica.

Tratamiento científico y racional de la HERNIA
 por el método C. A. Boer
 El nuevo método del señor C. A. BOER, el reputado especialista herniario de París, es el único que procura, sin molestia ninguna, aun haciendo los más pesados trabajos, un alivio inmediato, la reducción absoluta y la desaparición definitiva de las hernias, por antiguas, rebeldes y voluminosas que sean.

JUANITA - Corsés
 Las señoras de buen gusto encontrarán en este taller lo más elegante en tricot, batistas y cutis. Importación directa. Precios, económicos. El visitar este taller es una garantía.

Lápidas
 Extenso y variado surtido
 Precios sin competencia
 BONACASA-Paz, 31-Valencia

Almacenes LA REFORMA

Canut y Soriano, S. en C. Zaragoza, 7 (Junto al Bazar Giner)

Sedas - Lanas - Paños - Algodones

Se han puesto a la venta importantes lotes en todas las secciones a los siguientes precios:

Corte abrigo gamuza, para señora.	Pesetas 24'60	Corte de traje estambre para caballero.	Pesetas 27'00
“ “ piel de Bricio, fantasía.	“ 27'00	“ “ Melton “ “	“ 21'00
“ “ gamuza listada.	“ 21'00	“ “ Cheviot “ “	“ 52'00
“ “ traje lana, fantasía.	“ 16'30	“ “ Homespun inglés “ “	“ 52'00
“ “ bata lana norte.	“ 16'05	“ “ abrigo “ “	“ 43'25
“ “ traje Popelin, 140 centímetros.	“ 25'50	“ “ gamuza.	“ 53'10

La primera casa en España que ha implantado la BONIFICACION de 2 por 100, por compras al contado.
 LA REFORMA emplea las tarifas más reducidas.
 No compre tejidos sin visitar antes estos almacenes.
MEDIDA LEGAL

Linea Pinillos

Servicio a las Antillas

El vapor CADIZ, saldrá el día 22 del corriente, directo para CANARIAS, PUERTO RICO, PONCE, SANTIAGO DE CUBA y HABANA.

Estos vapores admiten carga y pasajeros de todas clases para los puertos indicados.

Consigatarios en Valencia: Requena e Hijos, Colón, 58
 Teléfonos carga-pasaje, 426-928

INFORMACION SAEZ - TRASPASOS

28 tiendas de ultramarinos y comestibles en el centro, en el ensanche, en el Caballal y en pueblos muy cercanos a Valencia; tres farmacias a media hora de Valencia; una droguería cerca del Mercado; cinco tabernas y bodegones muy bien situados; una bonita casa de colores y droguería; dos hornos con pastelería; una lencería; dos bares de camareras; una gran sastrería; una de las mejores casas de huéspedes de Valencia; una buena fonda en uno de los pueblos más ricos de la provincia; una carpintería de artículos especiales, única en Valencia, muy buen negocio; dos buenos negocios en la calle de San Vicente, de Olympia a Cajeros; una zapatería; una tienda de juguetes; una fábrica de juguetes de cartón, la mejor que hay en la comarca; una sucursal de tintorería; una gran fábrica de cremas para el calzado, con marca patentada; un negocio en la calle Pi y Margall; una gran paquería en el centro de Valencia; un buen negocio al lado de la estación del Norte; dos casas de ropas confeccionadas; una peluquería; una zapatería especial; un negocio de acrílicos con tres sucursales; un taller mecánico de reparaciones de motos y bicicletas; cuatro locales buenos para depósito, almacén, garaje; una gran paquería en el Caballal, etc., etc. Vendido 10.000 botes envase limpiametales del 1 al 5, por lo que den, y una máquina completamente nueva, para hacer agua de Seltz. Si usted desea solucionar algún asunto comercial, vender o comprar establecimiento, la información Saez es la más extensa y la más delicada; no se cobra nada hasta que la operación no esté realizada.

Museo, 11, entresuelo, de ocho a diez y de dos a cuatro. JOSE MARIA SAEZ

Gran fábrica de muebles
 DE SALVADOR MUSTIELES
 "El Aguilá"

Novedades, últimos modelos.
 Precios verdaderamente económicos.
 Almacén: San Vicente, 107, 109 y 111; fábrica, 248.

Interesante a las señoras

Gran taller de ropa blanca, equipos para novia y primera Comunión, envoltorios y canastillos para recién nacidos, confección esmerada, últimos modelos. Precios módicos. LA INGLESA. Pizarro, 26, 2.ª dcha. Valencia

Rob. M. Sloman jr., de Hamburgo

Servicio regular para Hamburgo e Italia
 LINEA A ITALIA

El vapor OSTSEE

saldrá el 18 del corriente para Cete, Marsella, Niza, Pto. Marmiro y Génova.

Para informes, dirigirse a D. Enrique Behn, Pascual, 2, Valencia, en el Grao, señores La Roda Hermanos y C.ª Lda., o al cablete n.º 10, teléfono 3.313.

SE LIQUIDAN
 - Artículos alemanes -
 Lápizcos madera Cedro, doce a 050 pesetas.
 Lápizcos Rubens, doce a 075.
 Lápizcos I. Faber, doce a 2.
 Lápizcos tinta, doce a 1.
 Lápizcos automáticos, con tinta, uno, 065.
 Surtido en lápices de colores, a precios de ocasión.
 Estuches de papel y sobres lujo, cincuenta cartas, desde uno, 170.
 Plumines estilográficos, a 2.
 Chinchies, cajas de 100, una 075.
 Secafitas, uno, 090.
 Suletopoles, el 100, 090.
 Archivadores, desde 075 uno.
 Clasificadores con muelle alemán, 4.
 Papel carbón alemán, caja, 5.
 Cintas máquina escribir, una, 2.
 Gomas borrar, caja, 200.
 Tinta en polvo, un litro, 1.
 Cajas de plumas, a 250 una.
 Libretas 8" para escuelas, a 6/40 el cien.
 Papel MANILA, a 8, resma.
 Portaplumas rojos, a 250 ptas, gruesa.
 Papel barba, a 1350 resma.
 Libros en idiomas MAYOR- DIARIO y HORIZONTAL, con un 50 por 100 de rebaja. Y toda clase de artículos de PAPELERIA.

Trabajos de imprenta, litografía y relieve.

Leandro López
 17, Correjería, 17
 VALENCIA

ALTO, SEÑORES
 Urge venta de varias casas en el centro y ensanche, pisos, plantas, fincas de todos precios y dadas a una renta de un 8 por 10; tengo chalets, huertas, masías, huertos, admitiendo casas para la venta con toda reserva.
 Me encargo de la compra-venta de toda clase de fincas y subastas. Horno de los Apóstoles, n.º 6, despacho, de 8 a 12 mañana, frente a la plaza de la Virgen.

Venta de fincas
 Vendo bajos y pisos sencillos en el centro de la capital y barrio de Cuatro y varias casas en las calles de Quisquedo, Pilar, Granada, Muela, Pi y Margall, Caballal, Pizarro, Carrión, Ciscar, Gran Vía, San, Cinto Amorós, Grabador Esteve, Ferrás y Vellero, etc. Me encargo de la compra-venta de fincas. Fernando Martí, corredor colegiado. Ausias March, 4, entresuelo (frente a San Bartolomé), de 9 a 12 y de 4 a 8.

Se alquilan
 dos plantas bajas propias para garage o almacén, en la calle de Jorge Juan, 38. Razón: La Información, Laura, 10.

Pérdida
 de un perro que responde al nombre de Luto, clase navarra, color canela, de año y medio de tiempo. A quien lo presente en la Carretera de Barcelona, 164, se le gratificará con el findamiento.

Vendo
 gramófono con placas y buena máquina para costar, bobina central, alemana, completamente nueva. Adresadors, 22, bajo.

Acabamos de recibir
 una gran partida de tapones York, 10, 15 y 20, filos y de copias. Sus y Bille, garantizados. Orús, S. A., Mar. 8.

GRATIS
 casi encontrará usted artículos de platería y bisutería en la calle Carniceros, 25, lado cine Doré, frente Escuelas Pías. Especialidad en monederos de plata a precios de fábrica.

Vendo barato
 piano combinado para rollos de 65 y 88 notas. Ortuño, Pi y Margall, 88.

Maquina de vapor
 Se vende una de ocho caballos. Pólvora en la calle de Trafalgar, 10.
 Precio y condiciones, señor Catalá, Agencia de Anuncios, Laura, 10.

Colocación
 Con pocas pretensiones se ofrece joven con práctica para despacho, con nociones de alemán, francés e inglés; preferiría casa extranjera.
 Darán razón: en La Información, Laura, 10, Agencia de anuncios de Ramón Ortiz Bau.

Sacerdote francés
 da lecciones de francés a señoras y señores, en sus casas y en la suya, Juristas, 19, 2.ª planta.

Venta de una casa
 Se vende una casa de construcción reciente, situada en el Caballal, calle de la Libertad, núm. 22. Razón: Guillén de Castro, 95, tercer.

Tinta negra
 La más negra, a 250 ptas. litro, sin casco. Librería de Biaz, Correjería 20.

Alquilamos
 máquinas para escribir de todas sistemas, desde 16 pesetas al mes. Mar. 8.

Continental
 La mejor máquina para escribir. Catálogos gratis. Orús, S. A., Mar. 8.

Ocasión
 Se venden los Interes Figuerola, con o sin maquina. Cuenca, 2, Valencia.

Obreros propietarios
 Podería arto comprando una vivienda, plus tengo para vender varios pisos en la calle de Coset, desde 3 a 8.000 pesetas. Informar: Colón, 163.

Colocación
 La desea un individuo de treinta años de edad, con aptitud y condiciones para ser dependiente u obrero de cualquier centro comercial, industrial o recreativo. Es de inmejorables antecedentes. Darán la orden en la Administración de este periódico.

Subasta

Linea de vapores
 Ibarra y Compañía

Servicio rápido
 CABO CERVERA
 saldrá de este puerto el 17 del actual, para Alicante, Málaga, Bonanza, Sevilla, Vigo, Marín, Vilagarcía, Coruña, Avilés, Gijón, Santander y Bilbao admitiendo carga y pasajeros.

Consigatarios en Valencia:
 HIJOS DE NOGUES, Sarat, 3, entresuelo, y Grao, Muelle de Pólvora (520)

Verdadera ocasión
 Vendo tres máquinas para la confección de media y calcetines, marca alemana. Razón: Jerusa-Im, 13, bajo.

Plantales de naranjos a la venta

Se venden más de 60.000 plantales de naranjos, sangre de dos clases, pajarita, torre grossa, comunes verna de dos clases, corallina primera suculenta y mandarina y de la vera. Razón: Alcira, calle del Horno, 24, Antonio Pérez, o calle Wilson, 134, Salvador Sanjuán.

Tendréis apetito, robustez y salud si tomáis SOLUCION CASES

Disminuye la mortalidad de los niños si hacen uso de ella las embarazadas y las que crían. Da buenos resultados en la tuberculosis, escrofulismo, raquitismo y en las convalecencias. De venta en las principales farmacias y droguerías

IMAGENES y ALTARES

Para adquirirlos, recomendamos los leídos y acreditados talleres de José Tena BAJADA PUENTE DEL MAR, NUM. 1 VALENCIA No dejar de consultar esta casa.

Alquilamos
 máquinas para escribir de todas sistemas, desde 16 pesetas al mes. Mar. 8.

Continental
 La mejor máquina para escribir. Catálogos gratis. Orús, S. A., Mar. 8.

Ocasión
 Se venden los Interes Figuerola, con o sin maquina. Cuenca, 2, Valencia.

Obreros propietarios
 Podería arto comprando una vivienda, plus tengo para vender varios pisos en la calle de Coset, desde 3 a 8.000 pesetas. Informar: Colón, 163.

Colocación
 La desea un individuo de treinta años de edad, con aptitud y condiciones para ser dependiente u obrero de cualquier centro comercial, industrial o recreativo. Es de inmejorables antecedentes. Darán la orden en la Administración de este periódico.

CASTELLON

La imprenta provincial
Recientemente el personal de la imprenta provincial reclamó aumento de jornal. Como anteriormente consiguieron mejoras, al parecer por imposición de los obreros, más que como reconocimiento de justicia de parte de los diputados, se ha querido esta vez liquidar definitivamente este régimen de imposiciones, y el efecto se invitó al personal de la imprenta a decidirse entre ser considerados como funcionarios, dentro del reglamento de los mismos, de la Diputación o como simples obreros, sin los derechos y ventajas del reglamento, aunque con el derecho de asociación con los demás obreros del ramo, que, como funcionarios, naturalmente, se les negaba.

La contestación fue evasiva: pretendían quedar disfrutando de las dos condiciones de funcionarios y de obreros sueltos, con las correspondientes ventajas. En su consecuencia, la Corporación provincial optó por considerarlos como funcionarios.

Ayer, no obstante, se declararon en huelga. Esta actitud de los diputados de la Diputación resuelve a los diputados un problema hasta ahora difusísimo.

La imprenta provincial es una carga insostenible para la Diputación. Cuesta un dineral, que no tiene ni remota proporción con los trabajos que realiza. Cuenta con exceso de personal para los trabajos que normalmente tiene de imprenta la Corporación provincial, y no se puede prescindir, sin embargo, de ninguno de los obreros sueltos, porque en determinadas ocasiones, hasta esa personal, excesivo normalmente, era imprescindible para hacer frente a las necesidades de la Diputación.

Se imponía la liquidación de esa imprenta. Pero, ¿cómo? ¿Licenciando a los obreros? No era posible. La huelga actual resuelve este problema. Los mismos obreros, desentendiéndose del carácter oficial de la empresa y de los servicios oficiales, que no pueden alterarse, de esa imprenta, la abandonan y se licencian ellos mismos. La imprenta, por otra parte, es de lo más anticuado e inútil. Puede aplicarse a esos talleres editoriales el lema del poeta italiano: «O renovar o morir».

¿Renovar, con los tropezones que comienza a dar? ¿Sería una locura! ¿Le ha llegado la hora de morir! ¿Justo castigo a sus pecados!

La Diputación puede ceder sus trabajos de imprenta, por sustrata, a la casa que ofrece escritura con mayores garantías de perfección y economía, con lo cual ahorrará al cabo del año un buen puñado de miles de pesetas.

¿No hay otro camino?

Conferencias
El virtuoso sacerdote y brillante orador sagrado doctor don Joaquín Guimerá Roca ha dado en el Circolo Católico dos conferencias, sobre Apología y Sociología, admirables en su fondo y desarrollo, siendo premiado por los aplausos del selecto auditorio y los elogios de la crítica.

Patriótica
Para intensificar el sentimiento patriótico en estas trascendentales circunstancias, la benemérita revista «San Sebastián», de Vinaroz—el mejor orientado y más bien editado de los periódicos todos de la provincia—dedica las dos planas centrales a la inserción del vibrante himno «La canción del soldado», letra y música, y un bellissimo artículo, «La oración y la guerra», que ha sido muy leído y elogiado.

AL CERRAR

Servicio telegráfico de última hora y conferencias telefónicas de Barcelona (2 madrugadas) y Madrid (1 y 3 madrugadas)

Barcelona

Barcelona, 14.
dóla Bólsin
4% interior... 82'00
4% exterior... 82'00
Colonial...
Ac. Ferroc. Norte... 57'25 57'40
Alicante... 57'05 57'25
Andaluz...
Orense... 17'25
Oblig. Adheridas... 59'50
Francos... 54'65
Libras... 29'00
Marcos... —

Proyectiles para Africa
Se ha dispuesto que desde Port-Bou se envíen a Melilla 34.140 proyectiles para piezas de montaña de 75 centímetros, sistema Schneider.

Terminó la temporada
La empresa de las Plazas de Toros Monumental y Arenas ha dado por terminada la temporada taurina.

El rey de Bélgica
Procedente de Rabat y Alicante aterrizó en el aeródromo francés del Prat un aeroplano, en el que se dirige a Bruselas el rey de Bélgica.

Desde Casablanca regresará a su país siguiendo otro itinerario.
Salieron dos aparatos del aeródromo militar para cumplimentar al soberano belga. Este almorzó en el aeródromo, emprendiendo nuevamente el viaje.

A Melilla
Han marchado a Melilla doce soldados de Intendencia, con objeto de cubrir bajas.

Causa sindicalista
En la Audiencia se ha visto la causa contra José Andurelo y Roberto Pera, por haber sido sorprendidos cotizando en Sabadell.

El fiscal ha pedido para los procesados dos meses y un día de arresto.

Los cubanos
Continúan en Barcelona unos veinte cubanos, que, como ya dije, vinieron con el propósito de ingresar en el Tercio extranjero, negándose la autoridad militar a admitirlos en dicho cuerpo.

A primera hora de la tarde se estacionaron siete de los referidos cubanos en la plaza de San Jaime, penetrando poco después tres de ellos en las Casas Consistoriales.

A última hora seguían distribuidos en grupos de tres o cuatro, visitando los centros oficiales y principales personalidades de la colonia cubana, en solicitud de socorros para poder regresar a su país.

Mantas para los soldados
Entre los fabricantes de tejidos de lana de Sabadell se han repartido proporcionalmente la confección de 50.000 mantas para el ejército, que el ministro de la Guerra dispuso que se confeccionaran en aquella ciudad.

De una huelga
Segue en pie el conflicto planteado por los empleados del servicio de pompas fúnebres, por haberseles rebajado el jornal a 450 pesetas e imponerles además la jornada de nueve horas.

Los mencionados obreros han recurrido a las autoridades municipales; pero éstas nada han hecho para la rápida solución de un conflicto que tantas complicaciones puede tener.

Asimismo visitaron al gobernador, quien ha contestado que, reconociendo en parte la razón que les asiste, no puede intervenir en esta cuestión, por tratarse de asunto dependiente de la autoridad municipal.

Judiciales
El Juzgado ha dado por concluso el sumario que instruyó por ocupación de substancias explosivas en la casa número 3 de la calle del Olvido, domicilio de Francisco Ferrer.

Ha declarado en dicho sumario la amante de dicho individuo.

El Juzgado del Norte ha dirigido a la autoridad judicial de Casablanca un escrito pidiendo la extradición de Francisco Poch, autor del asesinato del ingeniero francés Francisco Lefebre, cometido en la Unión

Más del homenaje
Metalúrgica, el 21 de Junio último.

Mañana, a las cuatro y media de la tarde, se reunirá el Comité organizador del homenaje a los generales Martínez Anido y Arlegui, para hacerles entrega de los bastones de mando que por suscripción entre las entidades se los ofrecen.

El Comité se trasladará al Gobierno civil, y en el despacho del gobernador hará entrega de los bastones.

Dicho Comité y cuantos han contribuido al homenaje han encargado también unas placas monumentales de plata, con aplicaciones de oro, que debían acompañar a los bastones en el acto de la entrega; pero como dichas placas, que miden un metro por sesenta centímetros, no están todavía terminadas, se ha acordado entregarles los bastones, y cuando estén terminadas las placas, se hará entrega de las mismas.

El acto tendrá carácter íntimo, a petición de los homenajeados.

Rodés
El ex ministro señor Rodés, que marchó ayer, en el expreso de Madrid, al llegar a Zaragoza recibió un telegrama y regresó a esta capital para recoger unos papeles.

Esta noche ha vuelto a salir para Madrid.

En libertad
Ha sido puesto en libertad el conocido escritor nacionalista don José Pous y Pagés.

Agresión
Sobre las nueve de esta noche se ha desarrollado un sangriento suceso en la calle de Vallespir, de la barriada de Sane.

José David, que hace bastante tiempo vivía separado de su mujer, Teresa María,

se encontró con ésta y con su cuñada Francisca en la mencionada calle.

Tuvieron un pequeño altercado, y el David agredió con un formón, que casualmente llevaba, a Teresa y Francisca.

La primera resultó con una herida incisa en la región dorsal, y la Francisca, con otra en la región escapular.

Ambas fueron auxiliadas en el dispensario de Hostafranchs, donde calificaron las heridas de pronóstico reservado.

Después de curadas fueron trasladadas a sus domicilios.

El agresor se presentó a las autoridades.

Hallazgo de un cadáver
La dirección de la Compañía Barcelonesa de Electricidad ha denunciado al Juzgado de guardia que, al hacer la limpieza del canal que conduce el agua para la turbina de la central, en la calle de Mata, se han encontrado restos, al parecer humanos.

En efecto, el Juzgado encontró un cráneo, que suponen sea el de un joven que desapareció hace unos tres años, cuando se dedicaba a la busca de moluscos.

Dicho cráneo fue trasladado, por orden del juez, al depósito judicial.

Madrid

Cierre de la Bolsa
Madrid, 14.
4 por 100 interior... 66'70
4 por 100 interior fin mes... 66'55
5 por 100 amortizable... 92'50
4 por 100 amortizable... 00'00
Banco de España... 493'00
Tabacaleras... 269'00
4 por 100 exterior... 82'00
Francos... 54'46
Libras... 28'92
Marcos... 5'60

Prosigue el avance
Ocupación de Zeluán
El enemigo, numeroso, ante el empuje de nuestras tropas, abandona el campo.—En el camino se encontraron 400 cadáveres de soldados españoles.

Parte oficial de Marruecos
Conferencia de esta noche.—Al amanecer se concentraron entre Taunina y la costa de Mar Chica las brigadas conocidas.

El avance se verificó con matemática precisión y método, protegido por la parte de la escuadrilla recién llegada de la península y de la que forman parte los aparatos aéreos donados por Murcia, Salamanca y Zaragoza.

El enemigo, numerosísimo, coronaba todas las crestas del frente y el flanco derecho; pero ante la avalancha abandonó el campo, perseguido por la escuadrilla de aviación, que hizo certeros blancos.

Sólo en el trayecto de Taunina a Zeluán, alcazaba y poblados, se encontraron alrededor de 400 cadáveres de soldados horriblemente desmuestros.

Recibirán sepultura en los cementerios de Zeluán y Nador.

Hechos inhumanos 100.
También se han encontrado muchos caballos muertos.

La comisión de Higiene, auxiliada por las fuerzas, procederá a una campaña de saneamiento, que durará varios días.

El espectáculo de Zeluán y caminos que conducen a dicha posición es de lo más desagradable. Por todos lados se ven rastros de la angustiosa agonía de aquellas tropas y de la horrible crueldad de sus adversarios.

Noticias de Melilla
Oficial de Marruecos.—Los moros de Benisicar han entregado un cañón de montaña, que según parece se lo llevaron los rifenios.

Hoy se presentó en Alhucemas, a donde llegó a modo, procedente de la playa de Axdir, el comandante del regimiento de Melilla, don Juan Gracia, que estaba prisionero.

Será trasladado a Melilla en el primer convoy disponible y dará cuenta de los informes que me comunique.

Melilla.—Ha sido remolcado hasta el zoco de Benisicar el camión-aljibe que se encontraba atascado en el camino de Casablanca.

El teniente de Regulares señor Tomaseti cayó del caballo, hiririéndose gravemente.

El combate de Taxuda
Noticias de muertos y heridos.—Heroico comportamiento de nuestras tropas

Melilla.—Se conocen algunos detalles interesantes del combate de Taxuda.

A las diez de la mañana la harka recibió nuevos refuerzos.

El batallón de la Princesa, que había combatido al arma blanca repetidamente, se hallaba en un momento crítico, casi sin mando.

La oficialidad había tenido diez bajas. Muertos los capitanes Juan Pérez de la Raya, Manuel Asabro Morales, tenientes Quirico Aguado y Jaime Llora. Heridos, comandante Ernesto Benet, capitanes Bosquejuela y Ardiz, teniente Cantilleja y alférez Sobrino.

Hubo compañías que se quedó sin ningún oficial.

El teniente coronel, dándose cuenta de la situación crítica, cobró el mando como pudo.

En otro empuje, el enemigo llega a las bocas de los cañones, mientras las piezas continúan disparando.

Los cañones los defendían machete en mano, haciendo sucumbir a los asaltantes.

Se han hecho grandes elogios del Capellán del batallón de Guipúzcoa, que dio la Extremunción a todos los agonizantes, prodigando consuelos a los heridos y ánimo a los combatientes.

Descubrimiento de un crimen
Alicante.—En las cercanías de Alcoy ha sido encontrado el cadáver, horriblemente acribillado a balazos, de Pedro Botella.

Este alardeaba de ideas exaltadas, y se supone que preparaba algún atentado.

Dícese que el lunes se marchó con unos amigos y manifestó que tenía una misión importante que cumplir.

Cinco mil duros para una estación radiográfica
La Junta directiva de La Gran Peña ha acordado cooperar a los actos y fines de la campaña de Marruecos, poniendo a disposición de donña Victoria 25.000 pesetas para adquirir una estación radiográfica para la Cruz Roja.

También ha puesto a disposición del capitán general una cantidad parecida para conceder premios de 500 pesetas a cuarenta y tres soldados de la guarnición de Madrid y sus cantones que más se distinguen en los hechos de armas, guardando la proporción de 18 premios para la Infantería, 6 para Artillería, 6 Caballería, 6 Ingenieros, 2 Intendentes, 2 Sanidad y 1 para Telegrafistas.

Además se dará un premio especial de mil pesetas para el soldado voluntario del regimiento del Rey, Justino Martín, que se distinguió en el asalto de la posición de Sebt.

Llega un teniente herido
San Sebastián.—Esta mañana llegó herido, procedente de Melilla, el teniente Zubia.

Estuvo conversando con donña Cristina, que puso a su disposición un auto que le condujo a su domicilio.

Los cambios
Los fondos públicos están firmes, aunque la partida del Interior queda sin variación.

Las demás series de las restantes Deudas públicas mejoran sus precios anteriores.

El Banco de España baja 27 duros; los Tabacos, 3; las Azucareras, 1; los Alicantes, 2 pesetas, y los Nortes, 1.

El Banco Hipotecario gana un punto; el Central, 2, y el Río de la Plata, otro.

Los francos franceses y los belgas ganan 75 céntimos; los suizos, 2'50 por 100, y las libras, 12 céntimos.

Las restantes monedas bajan, perdiendo los marcos 10 céntimos; las libras, 75; los portugueses, uno, y los pesos argentinos, 5.

Faltaba que lo dijera el ministro de Fomento
El ministro de Fomento, comentando los rumores de ayer sobre la crisis, opinaba que ella había contribuido, de un lado, a la fantasía, y de otro, no haber sido bastante explícitos algunos ministros que tuvieron ocasión de hablar con los periodistas.

El Consejo se aplazó porque la reunión no tenía otra finalidad que tratar de la cuestión de Marruecos y se esperaban unos datos del general Berenguer, que no han llegado todavía.

Consejo de ministros
A LA ENTRADA
El Consejo de ministros comenzó después de las seis y media.

El señor Cortina dijo que iba de espectador.

El señor Silió llevaba un expediente de trámite.

El señor Maestro dijo que le había visitado una comisión mixta de ferroviarios y huñeros, para tratar del problema del carbón.

Anunció que mañana o pasado publicará una disposición sobre precios del carbón nacional para los ferrocarriles e industrias.

Respecto al carbón para la Marina, es cuestión aparte del Ministerio de Fomento.

El señor La Cierva ha insistido en condenar los rumores de ayer.

Dijo que había pedido despachar varios expedientes.

Lamentó que en los momentos actuales se digan ciertas cosas.

Quiénes las dicen vienen fuertes del verano, y por lo visto sin dinero, por haberlo gastado en las playas.

El señor Francos Rodríguez disculpó los rumores, achacándolos a nerviosidades.

El señor Maura dijo: Vamos a ver si remediamos esa crisis de que hablan algunos.

El señor Coelho de Portugal no llevaba nada.

El señor Matos, sólo algunos asuntos del Ministerio.

A LA SALIDA
El Consejo terminó después de las ocho y media.

Al salir dijo el señor Maura que se habían aprobado varios expedientes de Guerra y algunos más de distintos departamentos.

La operación de Zeluán

Melilla.—Sigue la operación de Zeluán. El ataque a Buguen Zein fué tan impetuoso que a las once de la mañana entraban nuestras tropas en las posiciones enemigas.

Ante el temor de ser envuelto, el enemigo huý en dirección a los desfiladeros de Azarc, donde los persiguió el fuego de nuestra artillería, que los causó muchas bajas.

A las 11'15 cesó el fuego por ambas partes.

Inmediatamente comenzaron los trabajos de fortificación y saneamiento, que durarán varios días.

El enemigo no ha vuelto a hostilizar. A las tres de la tarde ha comenzado el repliegue de las fuerzas a sus bases de operaciones, sin ser molestadas.

Detalles de la ocupación
Melilla.—Desde anoche se habla aquí de que, aprovechando la fortificación ya terminada en las posiciones avanzadas, desde las cuales se podría apoyar la nueva marcha, hoy se ha iniciado un nuevo avance.

Ayer tarde, el alto comisario estuvo en Nador, revisando la columna de Berenguer y parte de la de Cabanellas.

También conferenció el alto comisario con el general Sanjurjo.

A las cinco de la mañana formaron las fuerzas de los respectivos campamentos, iniciando la marcha la columna de Sanjurjo, que salió de Segangan por San Juan de las Minas, con dirección a las estribaciones de ese monte y Axara.

La columna Cabanellas desembocó en el llano, dirigiéndose a Zeluán por la línea férrea.

La de Berenguer, con la artillería e infantería, siguió la línea del ferrocarril francés, dirigiéndose a Buguen-Zein.

Poco después entraban en fuego tres columnas, aprovechando los desfiladeros de la parte montañosa de Beni-Bu-Ifrur.

Desde el monte Alfa hasta cerca de Hulad-Drain, la caballería mora, en contingentes numerosos, se lanzó al llano, tratando de evitar el avance de la columna Cabanellas.

Los linetes de Lusitania, Princesa y Alcántara salieron al encuentro del enemigo, mientras la artillería, ametralladoras y fusilería barren materialmente al enemigo.

Hay momentos en que dichas fuerzas y Tréviño tuvieron que luchar cuerpo a cuerpo, hasta que el enemigo empieza a retirarse, notándose que su movimiento va encaminado a concentrarse en Buguen-Zein, posición más cerca a Zeluán.

El enemigo trata de correrse, en su huida, hacia el zoco de Zelataza de Sid-Husya; pero nuestras tropas lo evitan, huyendo los rebeldes en dirección a Sid-Ali-Musa y Monte Arruit.

Poco después del poblado y el aeródromo de Zeluán están en nuestro poder.

La entrada en Zeluán fué emocionante e indignante a la vez.

Mucho antes de llegar se percibía un hecer insostenible.

En mitad del camino se encontraban numerosos cadáveres insulpuestos, en completo estado de descomposición.

En muchos de ellos se notan signos de mutilación.

La mayoría de los edificios están deteriorados y desmantelados.

Los rebeldes, en su huida, han desfogado su rabia hasta en los inmuebles, pues muchas casas han sido incendiadas, arrancándose las ventanas y puertas de la estación del ferrocarril, y la vía, arrancada en toda la extensión.

Los pozos del poblado estaban llenos de cadáveres.

Los soldados, a pesar de todo esto, entraron gritando «¡Viva España!».

Al mediodía, gran parte de las tropas se dedicaron a enterrar cadáveres y sanear el poblado.

Se les prohibió beber agua de los pozos mientras no pudiera certificarse su perfecta potabilidad.

Después de la toma de Zeluán sigue la acción, pues los moros siguen luchando.

La asamblea jaimista de Zaragoza
Zaragoza.—Hoy ha comenzado la asamblea jaimista, con gran animación y entusiasmo.

Han llegado representantes de todas las regiones y se anuncia la próxima llegada de otros.

El local del Círculo jaimista estaba lleno de gente al comenzar la primera sesión de la asamblea.

A las diez de la mañana, y antes de dar comienzo a los debates, se rezó un Ave-maria.

La Mesa concedió la palabra al representante de la Sección primera, cuya ponencia trata de cuestiones religiosas y de doctrina.

Lee las conclusiones. Una de éstas es que para la Comunidad tradicionalista no existe cuestión religiosa.

Se aprueba por unanimidad y el dictamen es elevado a conclusión.

Manifestación de 10.000 obreros sin trabajo.—Desórdenes en Londres

Londres.—Se ha organizado la manifestación de obreros sin trabajo.

El número de manifestantes pasaba de 10.000.

La policía había tomado precauciones extraordinarias para impedir que se infringiera la orden que prohíbe celebrar manifestaciones en Trafalgar Square.

El acceso a Trafalgar Square estaba defendido por un destacamento de 300 hombres.

El patio de Scotland Yard estaba ocupado por numerosos agentes, y había en los alrededores un par de camiones automóviles, destinados a conducir inmediatamente a los lugares amenazados a los agentes que fueran necesarios.

Informados de tan extraordinarias medidas de precaución, los manifestantes modificaron su itinerario. En vez de ir directamente a Trafalgar Square, intentaron llegar a esta plaza siguiendo por el Strand.

En el camino se encontraron con un cordón de Policía, que les interceptó el paso.

Los manifestantes decidieron entonces dirigirse a Hyde Park, para coaccionar allí la manifestación concertada.

Sin embargo, un grupo importante de obreros sin trabajo se obstinó en la idea de dirigirse a Trafalgar Square, y dió la vuelta para ir a este punto.

Al llegar ante el Palace Theatre, los sin trabajo se encontraron con un nutrido destacamento de policía, que había acudido precipitadamente, para impedir la realización del proyecto de los manifestantes. Estos no cejaron y recibieron agresivamente a la fuerza pública, la cual dió varias cargas.

Después de un cuarto de hora, los manifestantes se retiraron, dejando en la calle a varios heridos más o menos graves.

Luego, una comisión de varios hombres y una mujer se dirigió a Downing Street, seguida por agentes, en representación del Consejo administrativo de la organización de obreros sin trabajo.

A las 11'45 llegó la diputación al hotel del primer ministro; pero Lloyd George había salido para asistir a los debates de la Conferencia de Irlanda.

El secretario fué quien recibió a los delegados, y se limitó a decir que no podía hacer nada personalmente.

La solución del conflicto de la Alta Silesia
Ginebra.—Personas que se tienen por bien enteradas dicen que la decisión del Consejo de la Sociedad de las Naciones sobre el reparto de los terrenos en litigio de la Alta Silesia es la siguiente:

La nueva línea fronteriza no es la propuesta por los ingleses ni los franceses, ni la del conde Storza.

También es recta en todo lo posible, para evitar encavilaciones de territorios polacos dentro de territorio alemán, y viceversa.

Se ha decidido que la frontera atraviese el triángulo industrial.

Los distritos que en el plebiscito votaron por Polonia, serán polacos, y alemanes los que votaron por Alemania.

Donde la frontera atraviesa regiones que tienen una mayoría polaca o distritos donde predominan los alemanes, el terreno será dividido de modo de que el número de polacos en terreno alemán sea aproximadamente igual al de alemanes en territorio polaco.

Se añade que los derechos de las minorías serán protegidos, y se concede a las minorías (polaca o alemana) el derecho de tener iglesias y escuelas donde lo deseen.

El príncipe de Gales en favor de los obreros
Londres.—Antes de partir para el Indostán el príncipe de Gales, ha hecho un llamamiento a los Bancos para la creación de fondos de garantía en favor de los sin trabajo.

La herencia de Caruso
París.—Telegrafían de Florencia a «Le Petit Parisien» que, después de efectuado el inventario de los bienes dejados a su fallecimiento por el tenor Caruso, la sucesión del citado artista se eleva a la cantidad de veinte millones de dólares.

Excitación en Alemania
Berlín.—Va calmando la excitación provocada por la solución del problema silesio.

Créese que Wirth seguirá en el Poder. El Reichstag se reunirá esta semana, y el Gobierno presentará la dimisión.

Como se teme que se pueda aprovechar esto por los nacionalistas para producir desórdenes, créese que tanto los socialistas como los demócratas y el Centro pedirán que continúe Wirth en el Poder.

Alicante
Alicante, 13.

Llegada del rey Alberto de Bélgica
Esta tarde, a las cuatro, llegó, procedente de Casablanca, el rey Alberto de Bélgica.

El viaje lo ha realizado en un aeroplano de lujo marca Breguet, que iba guiado por el aviador monsieur Dambray, de la Compañía aérea Latécoère, que hace el servicio Toulouse-Casablanca.

El rey Alberto era esperado en el aeródromo por todas las autoridades y el cónsul de su nación.

En el automóvil del acudido comerciante señor Dupuy se trasladó al hotel Victoria, donde se hospedó.

La carrera estaba cubierta por fuerzas de la Guardia civil, Seguridad y cuerpo de Vigilancia.

El rey Alberto manifestó que se había extrañado mucho de ver tan numeroso público en el aeródromo, pues como viajaba en incógnito, no esperaba tal recibimiento.

Al hotel Victoria acudieron a cumplimentarlo el gobernador civil, el primer teniente de alcalde don Santiago Soler, en representación del excelentísimo Ayuntamiento, y otras personalidades.

Comerciales

Mercados extranjeros
Telegrama recibido por Miguel Berrojo, de la casa Yeoward Brothers.